

'COUP d'œil ÉGALITÉ'

Un vent d'égalité va souffler dans nos universités!

Le Programme fédéral Egalité des chances entre femmes et hommes dans les universités entre dans une nouvelle phase (2013-2016) résultant d'un plus grand souci d'efficacité et d'ancrage.

Ce nouveau programme a souhaité associer au soutien financier, l'élaboration de plans d'actions détaillés pour chaque institution universitaire. Les déléguées à l'égalité, appuyées par leur hiérarchie, ont produit des documents étayés, examinés par le Comité de pilotage du programme fédéral, puis adoubs par la Conférence universitaire suisse (CUS). Ils ont ensuite été présentés officiellement par la Conférence des recteurs des universités suisses (CRUS) en janvier dernier.

Et maintenant, vogue la galère, le Plan d'actions égalité@UNIGE doit être mis en place sur le terrain et présenté aux différentes entités concernées avant l'été.

Souvenirs, souvenirs

Le 12 novembre 2012, lors de la journée *Futur en tous genres*, une soixantaine d'élèves de onze ans a participé à des ateliers thématiques dans différentes facultés ainsi qu'à un parcours égalité intitulé *Stéréo quoi ?*, à la recherche des métiers atypiques de l'université, ceci dans le bâtiment d'Uni Dufour.

Le 19 novembre, en lien avec la Journée internationale pour l'élimination des violences faites aux femmes (25 novembre), Georges Vigarello, professeur, historien et directeur d'études à l'École des hautes études en sciences sociales à Paris, a donné une vibrante conférence intitulée *Le viol, un crime à géométrie variable*. Elle a été suivie d'une table ronde avec des spécialistes oeuvrant à Genève au niveau légal et associatif.

Le Code pénal suisse dispose d'une définition restreinte du viol, qu'il limite au fait de contraindre une personne de sexe féminin à subir un acte sexuel. Ceci a pour conséquence, d'une part, que d'autres formes très graves de

violences sexuelles ne sont pas reconnues en tant que viols, d'autre part, que les hommes ne peuvent être reconnus comme victimes. Cette situation est dénoncée depuis de nombreuses années par les associations féminines et les ONGs actives dans le domaine des droits humains.

Lors de la conférence, Margareta Baddeley, vice-rectrice, a évoqué l'impact du viol sur les victimes et Pierre Maudet, conseiller d'Etat, s'est engagé à suivre le dossier. Georges Vigarello est l'auteur d'une remarquable *Histoire du viol du XVIe au XXe siècle (éditions du Seuil, 1998)*.

Le 13 décembre s'est tenu *Activons les partenariats Uni-Cité*, un premier moment de mise en lien des entités qui vont œuvrer à la création d'un réseau permettant de mieux accueillir et intégrer les partenaires de chercheuses ou chercheurs engagé-e-s à l'Université de Genève. Une opération menée conjointement par: le projet Carrière2, le Bureau de l'égalité et le Welcome Center d'UNIGE. Accueillis par Jean-Dominique Vassalli, plus de 80 représentant-e-s d'entités internationales, de grandes entreprises et de facultés, se sont mis au diapason communicatif de cette première réunion.



8 mars 2013

12h15 à 13h45-Remise des prix du concours Olympes de la parole *J'ose choisir* et remise des distinctions des Boursières d'excellence. Uni Mail, salle MS130.

Dès 18h30-Dans le cadre du festival des films sur les droits humains (FIFDH), Brigitte Mantilleri animera la table ronde qui donnera suite au film *Outlawed in Pakistan* de Habiba Nosheen et Hilke Schellmann (39 min). Le débat sera intitulé : *Lutter contre les violences sexuelles : regard croisé Nord-Sud*. Auditorium Ardit.



www.unige.ch/egalite